
PROCES VERBAL ASSEMBLEE GENERALE DU 05 AVRIL 2014

Après avoir constaté que le quorum est atteint (58 participants et 48 pouvoirs) et que l'assemblée générale est valablement représentée, Samuel ROZENBERG, Président de l'USF Bridge, déclare ouverts les travaux de l'Assemblée générale.

Il donne alors lecture du rapport moral :

Je voudrais commencer aujourd'hui par rendre hommage aux adhérents qui nous ont quittés cette année par une minute de silence, je pense entre autre à Mr Dante CORDELLA et à Mr Robert LESUEUR.

Nous sommes réunis aujourd'hui pour voir comment vit notre association.

Le nombre d'adhérents poursuit sa baisse, cette année de façon importante quant aux renouvellements :

1) nombre d'adhérents :	144	169 l'an passé	189 l'année d'avant
2) nombre de licenciés :	119	145 l'an passé	148 l'année d'avant
3) dont création de licences :	9	9 l'an passé	4 l'année d'avant
4) en nombre d'élèves :	16	38 l'an passé	37 l'année d'avant

La proportion hommes (64) / femmes (80) est constante, et l'âge moyen augmente (de 68 ans et 4 mois à 68 ans et 10 mois) : ce sont les jeunes qui nous quittent !

Nous avons beaucoup de joueurs classés en 3^{ème} et 4^{ème} série, et peu de joueurs classés au-delà.

Par contre un point très inquiétant : la fréquentation de nos tournois a diminué de façon importante : elle a été en 2013 de 5535 joueurs (6710 en 2012) ! Nos tournois dépassent rarement 14 tables !

Est-ce le fait que la salle est bruyante ? Le micro n'est pas un gage de silence.

L'arbitrage est-il en cause ? Il est assuré par des bénévoles qui se heurtent parfois à l'indiscipline de nos joueurs, et qui de toute façon sont débordés par cette lourde tâche : surveiller les montants dans les enveloppes, les erreurs de transcription de N° fédéraux, les demandes de bonbon, de boissons ; etc. Le bureau étudiera pour la rentrée prochaine une simplification des tâches de l'arbitre de plusieurs façons : carnets de tickets de jeux pour éviter les manipulations de monnaie, distribution automatique des données pour simplifier la saisie des joueurs. Bonbons et stylos en libre service, etc.

Par ailleurs, nous maintenons le nombre d'équipes engagées dans les interclubs (1 en Div. Ia, 1 en Div. Ib, 1 en Div. II, 3 en Div. III et 1 en Div. IV) que l'an passé, mais la participation aux tournois de l'espérance n'est pas assez promu auprès de nos jeunes pousses bridgesques.

Nous continuons d'être demandeurs d'une constance dans la régularité du nettoyage : c'est pour cela qu'il faut continuer à déplacer tables et chaises en fin d'activité les mardis soir et jeudis après-midi.

Nos tournois, bien que moins fréquentés restent trop bruyants ; malheureusement, on ne peut pas agir sur la salle il faut vraiment respecter les consignes de silence de l'arbitre ! Le respect du temps de jeu aide aussi : si tous les joueurs finissent simultanément cela se passe dans le calme.

Avant de présenter le rapport financier et le rapport d'activité, je tiens à remercier le bureau tout entier dont le dévouement a été l'élément essentiel du succès de notre section, y compris dans ses tâches de coordination auprès de l'association USF, auprès de la Mairie via son service des Sports OMS, ainsi qu'auprès de la Fédération via le Comité de la Vallée de la Marne.

A noter que le projet de déménagement du Comité pour ses nouveaux locaux s'est terminé dans de bonnes conditions et que l'équipe dirigeante se représentera sans doute à l'automne pour un renouvellement de son mandat de 3 ans, avec un nouveau projet de tarification de licence/droits de tables : ce point sera évoqué lors du rapport financier.

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité.

Commentaires et échanges avec les membres de l'assemblée :

- *plusieurs membres expriment que parmi les causes de départs il y a un déficit de chaleur relationnelle du Président ainsi que la mauvaise qualité de la salle (bruit , chauffage insuffisant*
- *n'y aurait-il pas plus d'efficacité à utiliser le micro régulièrement et à installer un haut-parleur à chaque extrémité de la salle ?*

Le Président donne lecture du rapport d'activité :

Les activités ont été nombreuses :

- 1) Tournois chaque lundi, mardi et jeudi ; tournoi des écoles, parties libres et tournoi des élèves, tournois festifs du samedi environ une fois par mois en saison. Les Simultanés du 1^{er} lundi et du 3^{ème} jeudi du mois continuent de plaire, mais la fréquentation générale a encore baissé ! Particulièrement pour les tournois en simultané des mardis soir qui sont passés de 4 à 2 tables en moyenne, leur maintien se trouve donc remis en question. Une enquête récente a révélé que 7 joueurs seraient volontaires en plus des 13 joueurs venant couramment. Ces tournois sont maintenus jusqu'en juin 2014, le bureau devra statuer sur leur prolongement en fonction de la participation entre autre.

L'assemblée suggère un regroupement avec d'autres clubs (Aulnay, ABC St Maur, Vincennes, Charenton...) sachant que la salle ne peut pas être utilisée le vendredi soir et étudier l'intérêt de débiter ces tournois à 19h30 au lieu de 20h30.

- 2) L'acquisition des bridgemates et le renouvellement du matériel informatique a été couteux, mais les joueurs ont fini par s'habituer à leur utilisation : il reste à convaincre les arbitres bénévoles de les utiliser. Le service rendu justifierait leur utilisation pour plus de tournois en simultané, où le classement et les PE distribués sont encore plus équitables. L'acquisition d'un matériel de distribution automatique éviterait de plus la saisie des diagrammes dans les boitiers. Cela permettrait de distribuer des livrets une fois sur deux. Ce projet sera étudié par le bureau pour la rentrée prochaine.
- 3) Nous avons organisé, en Juin, le Marathon du bridge de 9 heures à minuit, qui a suscité un regain d'intérêt pour nos adhérents (en particulier pour le buffet chaud du midi!).
- 4) La mise en place d'un joker depuis octobre 2013 a été bien accueillie par la majorité des joueurs qui l'ont prouvé par leur volontariat.
- 5) En Décembre, nous avons participé au Téléthon : dons recueillis : 600€.
- 6) Durant l'année écoulée, le bureau s'est réuni régulièrement, et le bureau a également participé à des réunions de comité et plusieurs réunions de l'USF
- 7) Pour mémoire, nous sommes toujours à la recherche d'un comptable bénévole !
- 8) Nous sommes également très demandeur de bénévoles aussi bien pour prêter main forte au bureau, que pour organiser les tournois (stage d'arbitrage possible) ou pour animer l'école de bridge (stage de monitorat offert)

Le rapport d'activité est approuvé à l'unanimité.

Agnès VERDIER et Claire MALTI présente le rapport pédagogique :

A la rentrée il y a eu 3 niveau de cours :

- 1^{ère} année : 6 élèves avec Samuel,
- 2^{ème} année (SEF1 & SEF 2) : 4 élèves avec Agnès,
- Compétition (programme établi conjointement avec les participants) : 6 élèves avec Agnès

Les parties libres avec commentaires des mardis après-midi (3 tables en moyenne), ainsi que le décryptage par Christian CLOAREC des donnes trophées du voyages un samedi matin par mois (3 à 3.5 tables) restent très appréciés des élèves par leur intérêt et leur déroulement convivial.

Afin d'attirer les élèves vers les compétitions il est suggéré de relancer le parrainage soit lors d'un samedi festif ou d'une partie libre, s'inscrire auprès du bureau pour le mardi 06 mai.

Christian CLOAREC est volontaire pour faire un cours l'année prochaine.

Le départ de Claire est effectif. A cette occasion Claire retrace avec émotion son parcours d'enseignante (moniteur puis maître assistant) et remercie en cette occasion chaleureusement tous ses premiers collaborateurs et nombreux élèves.

Une longue standing ovation lui est adressée par l'assemblée en remerciement de ses nombreuses et constantes qualités qu'elle a témoignées durant les années d'enseignante et de joueuse de première série passées dans le club tel que : pédagogie, dévouement, efficacité, gentillesse, humour....

Le Président donne lecture du rapport financier :

Je tiens d'abord à préciser que les comptes de la section bridge sont à mettre en perspective : si le chiffre d'affaire semble élevé : 99 K€, c'est dû au fait que les voyages organisés pour les adhérents et qui sont utilisés par certains seulement d'entre eux sont en fait payés intégralement par les seuls participants, bénévoles inclus. Cela représente cette année 57K€ on peut donc considérer plutôt un chiffre d'affaire de 42K€ (5K€ de plus que l'an passé).

La baisse d'inscription du nombre d'élèves dès septembre, alors que notre enseignante rémunérée (et son coût) ne nous a définitivement quittés qu'en mars 2014, a également joué son rôle dans le déséquilibre du budget de l'année 2013.

Les frais de consommations (bonbons, festifs, repas etc.) ainsi que les remboursements de représentations en finales de ligues devront être revus par le bureau.

En bref, l'exercice 2013 a été déficitaire 13.097€ (24.089€ moins l'avance pour la crête de 10.992€)

Les réserves continuent d'être positives : il restait en trésorerie en fin d'année 7K€, mais 11K€ ont été avancés en Décembre pour retenir le séjour en Crête : on peut donc considérer un reliquat de trésorerie de 18K€ en fin d'année (13K€ au creux de l'été, avant la reprise de la saison).

On peut considérer la situation de la section comme positive. A noter que ce fut une année d'investissement lourds : renouvellement du matériel informatique (3K€), et acquisition des bridgemates (2K€).

Il rappelle que l'aide de la Mairie pour la salle, l'électricité et le ménage est estimée à 3500€.

Le compte de résultats de l'exercice 2013 est présenté dans sa version analytique et approuvé à l'unanimité.

Le Comité de la Vallée de la Marne, en accord avec la fédération française de Bridge, songe à modifier la structure de couverture des dépenses de leurs frais. Il s'agit de remplacer la répartition entre coût de la licence et droits perçus lors des tournois (44€50 annuels versé au comité dont 23€ reversé à la fédération + 0.95€ par paire en tournoi de régularité + 20€ par paires lors de tournois fédéraux).

Le bureau s'adaptera à ces changements (disparition de la licence ? augmentation des droits de tables ?) et s'organisera pour proposer plus « d'avantages adhérents » en particulier par le règlement des droits de tables par carnets (11 à la dizaine ?) en conservant le prix déjà élevé des tournois en simultanés, mais en ajustant le prix des tournois de régularité.

Le compte de résultats de l'exercice 2014 est présenté dans sa version analytique. Il n'est pas soumis au vote compte tenu des évolutions qu'il subira en fonction de l'exposé ci-dessus.

Election du bureau :

Le bureau se compose de Samuel ROZENBERG, Dominique COSSON, Brigitte DUMINY, Agnès VERDIER, Christian CLOAREC, Jean-Pierre FEVRE, Daniel POISSON-GIRARD.

Il est proposé de reconduire pour un an les membres sortants.

Par ailleurs sont candidates au bureau Mesdames Jacqueline BITTON et Martine CAYOL.

Le bureau actuel et les deux candidates sont élus à l'unanimité.

Délégation au bureau pour représenter les adhérents à l'AG de l'USF

L'assemblée vote cette délégation à l'unanimité.

Intervention de Madame FEVRE Vice-Présidente de l'USF

La section bridge est ressentie comme conviviale et est confrontée comme les autres associations de l'USF aux questions de renouvellement de ses membres, budgétaires et de locaux. A ce sujet Mme la Vice-Présidente estime que la section Bridge manque d'audace car il est connu que le Municipalité ne pourra fournir d'autre salle. Compte tenu que de nombreux locaux sont à louer dans Fontenay il est nécessaire que la section Bridge définisse ses besoins (surface, parking...). Un contact avec M. Pascal POTTIER, Directeur des Sports à la Mairie et présent dans l'assemblée, serait très opportun.

Enfin, malgré les difficultés rencontrées précédemment, il serait souhaitable que des actions vers les jeunes scolaires soient entreprises.

Questions diverses :

- Organisation d'un tournoi à AMIENS le samedi 3 mai 2014, 20 inscrits avec visite de la cathédrale et / ou des hortillonnages.
- Organisation d'un voyage en CRETE du 14 AU 21 mai 2014, et une demande récente en cours de traitement 59 inscrits.
- Le timer ne fonctionne plus du fait d'une panne électrique en attente de réparation.

A 12h, l'ordre du jour étant épuisé, le Président clôt l'Assemblée générale 2014.